



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

22 octobre 2024

Le Groupe canadien de l'Union interparlementaire joue un rôle décisif dans la résolution de l'Union interparlementaire sur l'intelligence artificielle lors de sa 149^e Assemblée

OTTAWA – 22 octobre 2024 – Le Groupe canadien de l'Union interparlementaire (UIP) a contribué à l'adoption d'une résolution sur [l'impact de l'intelligence artificielle \(IA\) sur la démocratie, les droits de l'homme et l'état de droit lors de la 149^e Assemblée de l'UIP](#).

L'honorable Michelle Rempel Garner, C.P., députée et membre du Comité exécutif du Groupe canadien de l'UIP, et Mme Neema Lugangira, députée de l'Assemblée nationale de Tanzanie, ont présenté la résolution en tant que co-rapporteurs aux plus de 650 parlementaires représentant 135 parlements nationaux pour adoption le dernier jour de l'Assemblée.

Sous la direction de Mme Rempel Garner et de Mme Lugangira, la résolution a été finalisée à la réunion de la Commission permanente de la démocratie et des droits de l'homme de l'UIP.

Parmi ses 25 points d'action; la résolution appelle les parlements à adopter ou à renforcer des cadres juridiques et des politiques en faveur de l'élaboration, du déploiement et de l'utilisation responsables des technologies d'IA. On y reconnaît également l'impact disproportionné de l'IA sur les femmes et les filles, et on exhorte les parlements à prendre des mesures pour atténuer les risques de l'IA pour la démocratie, les droits de l'homme et la primauté du droit.

« Le Groupe canadien continue d'apporter une contribution considérable aux activités de l'UIP, a dit l'honorable David McGuinty, C.P., député, président du Groupe canadien de l'UIP. Nos délégués jouent régulièrement un rôle de premier plan en mettant de l'avant les valeurs et les intérêts du Canada dans divers dossiers débattus au niveau interparlementaire. »

« Cette résolution montre que les parlementaires de partout dans le monde sont préoccupés par l'IA et veulent en apprendre plus sur les possibilités qu'elle présente, a dit Mme Rempel Garner. Surtout, elle exprime que les parlementaires doivent combiner leurs efforts à ceux des autres parties prenantes afin de maximiser les avantages de l'IA tout en atténuant les risques qu'elle comporte pour l'humanité. »

Faits notables :

- L'UIP, dont le siège se trouve à Genève, en Suisse, est l'organisation mondiale des parlements. Elle regroupe 181 parlements ou organismes représentant des parlements nationaux. Établie en 1889, elle est la plus ancienne association en son genre.
- Le Parlement du Canada s'est joint à l'UIP en 1912; le Groupe canadien de l'UIP dans sa forme actuelle a été établi en 1960.
- La Commission permanente de la démocratie et des droits de l'homme aborde, sous l'angle parlementaire, les enjeux qui touchent à la démocratie et aux droits de la personne, comme la participation des jeunes ou la protection des enfants. Elle est l'une des quatre commissions permanentes de l'UIP qui, chacune selon son mandat, proposent des actions parlementaires aux paliers national et international.
- La 149^e Assemblée de l'UIP s'est déroulée du 13 au 17 octobre 2024 à Genève, en Suisse.
- La délégation du Groupe canadien de l'UIP à la 149^e Assemblée de l'UIP se composait de l'honorable David McGuinty, C.P., député et président du Groupe canadien de l'UIP; de l'honorable Salma Ataullahjan, sénatrice et vice-présidente du Groupe canadien de l'UIP; de l'honorable Michelle Rempel Garner, C.P., députée et membre du Comité exécutif du Groupe canadien de l'UIP; de l'honorable Brent Cotter, sénateur; et de Mme Jenny Kwan, députée. Un compte rendu complet des activités de la délégation à la 149^e Assemblée de l'UIP sera déposé au Sénat du Canada et à la Chambre des communes à une date ultérieure.

-30-

Pour plus d'informations, veuillez contacter:
Groupe canadien de l'Union interparlementaire
Catherine Cuerrier, secrétaire d'association
UIPU@parl.gc.ca
613-992-7412